

## ***Historique de la découverte du Binocle Jass de la "Croix Blanche" à Maracon***

***C'est lors de la rénovation de l'ancienne salle du "débit de vin de la Croix Blanche" à Maracon en 2008 que j'ai découvert l'existence du Binocle Jass. Lors de la démolition d'une paroi, il y avait sur le fond d'une armoire cachée peint à la main en lettre blanche "Binocle Jass", écrit sans doute par l'un des joueurs en signe de souvenir. Pour mémoire le débit de vin a été fermé par mon arrière grand père Louis Serex en 1900 et resté tel quel jusqu'à nos jours. Les murs étaient de couleur brun tabac avec de fines lignes grenat, il y avait 3 tables et un comptoir selon les traces visibles sur le plancher et un fourneau à molasse.***

***Cette inscription m'a intrigué et j'ai essayé de connaître un peu plus précisément l'histoire du débit de vin de la "Croix Blanche" de Maracon. L'original de l'enseigne est toujours visible à l'intérieur ainsi qu'une copie complète aux couleurs conformes à l'original.***

***Lors de divers contacts, c'est grâce à Bluette Visinand qui avait en sa possession une photo originale prise lors de la fermeture dans la salle du débit de vin, sur laquelle on peut voir les gens du "Binocle Jass" posés pour immortaliser leurs mémoires. Ma recherche n'a cependant pas permis d'identifier les noms des personnes figurant sur la photo.***

***Par contre, j'ai retrouvé une partie du mobilier qui était composé de 2 petites tables et une grande qui permettait d'accueillir une vingtaine de personnes dans la salle, l'une des tables et les tabourets d'époque sont visibles à la "Croix Blanche", tous les éléments ont été replacés au même endroit que sur la photo. J'ai également disposé les pichets, verres, cartes qui n'attendent que les joueurs pour reprendre la partie interrompue il y a 108 ans!***

***Le nom du "Binocle Jass" est toujours existant et visible à l'endroit où il a été trouvé. Après cette découverte j'ai pensé qu'il était de ma responsabilité de ne pas laisser mourir le "Binocle Jass" et de transmettre le message du passé écrit par nos ancêtres et qui a assurément fait vivre de belles soirées à notre village.***

***Après avoir envisagé différentes possibilités, j'ai trouvé le moyen idéal de transmettre cette existence à l'aide de l'Amicale des Anciens Pompiers de Maracon qui organise un match aux cartes annuel. J'ai soumis ma proposition au Comité par l'intermédiaire de Kurt Wehrli de créer un challenge et qui a été acceptée et je les en remercie.***

***J'espère ainsi avoir tracé un nouveau chemin de la longue histoire du "Binocle Jass" et de la "Croix Blanche" de notre village de Maracon.***

***Marc Serex  
La Croix Blanche  
Maracon, février 2009***